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«ЗА ЭТО СТОИТ ПОБОРОТЬСЯ»
На конференции трудо

вого коллектива ПСО 
«СДСК» кандидатом в на
родные депутаты СССР был 
предложен один человек— 
бригадир плиточников Ан
дрей Андреевич Захаров.

За него проголосовали 
почти единогласно. Трое— 
воздержались. Один — 
против. Этот единственный, 
проголосовавший затем 
против, сразу, едва была 
предложена кандидатура 
А. Захарова, выкрикнул из 
зала: «Пусть представит
свою программу — там 
посмотрим: какие ему воп
росы задавать. Сейчас, на
пример, готовятся законы 
о печати, молодежи, проф
союзах — его мысли на 
этот счет?». ,

ИЗ ПРОГРАММЫ КАН
ДИДАТА В НАРОДНЫЕ 
ДЕПУТАТЫ:

Совершенствуя политиче
скую систему нашего об
щества, необходимо пере
смотреть деятельность 
профсоюзов. По-моему, 
они уже давно не выпол
няют свою главную задачу 
борьбы за интересы ра
бочего класса. Они прев
ратились в аппарат по де
лежке дефицита и своего 
рода буфер, который толь
ко сминает проблемы ме
жду трудящимися и на
чальством, но не решает 
их.

Требует большой прора
ботки (с привлечением ме
дицины, социологии, проф
союзов) проблема, состав
ляющая наш национальный 
позор, а именно — жен
щина на стройке. В ходе 
обсуждения нового пенси
онного законодательства 
необходимо вынести на 
рассмотрение определен
ные льготы для женщин, 
работающих на стройке, с 
учетом трудового стажа и 
специфики выполняемых ра
бот. Конкретно предлагаю: 
женщина-строитель должна 
идти на пенсию в 50 лет...

Последнее предложение 
вызвало в зале большое 
оживление, гул одобрения. 
А он в свою очередь лиш
ний раз подтвердил то, о 
чем говорили все высту
пившие на конференции: 
Захаров знает болевые точ
ки производства и соци
альной сферы, может пред
ложить пути их решения. 
И — что еще существен
ней — способен отстаи
вать свою позицию. На 
словах и в деле.

Пожалуй, это было: не 
менее убедительным, чем 
сама программа кандида
та: все выступившие еди
нодушно отмечали после
довательность Андрея За
харова в убеждениях и по
ступках. Каждый — «со

своей колокольни», будучи 
знакомым с Захаровым в 
разных обстоятельствах, но 
в принципе, в главном, все 
говорили об одном.

В. И. Салманов, секре
тарь парторганизации
СУ-15:

— Работая в домострои
тельном комбинате с июня 
1967 года, освоил последо
вательно профессии ка
менщика, штукатура, маля
ра, плиточника, А в октяб
ре 1986 года стал одним 
из организаторов первой в 
ДСК комплексной брига
ды.

Гаврилюк, бригадир 
СУ-13:

— Мы вместе служили 
в 1969-71 годах в погран- 
отряде. Андрей был ком- 
с эргом...

М. П. Владимиров, пен
сионер, бывший работник 
СУ-15: — Андрей при мне 
пришел в управление. Ска
зал бы о нем так: он — 
отличник качества. Где он 
работает — дома как кар
тинки.

В. А. Гурьев, электро
монтер СУ-20, секретарь 
парторганизации: — -Мы. 
встречаемся на заседаниях 
СТК. Его выступления всег
да пронизаны большой за
ботой о рабочих, их быте, 
условиях труда. В партко
ме за все проблемы (точ
нее — их решение) борет
ся как за свои собствен
ные.

В. С. Нудель, главный 
инженер завода ЖБИ им. 
Ленинского комсомола: — 
Неоднократно слышал его 
выступления. Он — пропа
гандист перестройки, суме
ет мнение рабочего класса 
довести до правительства.

Г. Г. Черников, начальник 
ПСО «СДСК»: — Наше вре
мя называют перестройкой, 
и без людей, которые зна
ют, что это такое, знают 
все невзгоды строительно
го хозяйства, она не состо
ится... Программа кандида
та еще формируется, это 
еще, как сказал сам А. А. 
Захаров, отдельные мысли, 
но — в них отражены те 
моменты, которые в бли
жайшее время будут об
суждаться на самом высо
ком уровне.

ИЗ ПРОГРАММЫ КАН
ДИДАТА В НАРОДНЫЕ 
ДЕПУТАТЫ:

Трудности. неустроен
ность строительного про
изводства, срывы поста
вок — особенно в послед
ние годы — превращают 
жизнь строителя в кромеш
ный ад, загоняют его в ка
кое-то безвыходное со
стояние, когда смиряешь
ся с холодом, отсутствием 
качественных материалов, с 
матом, грязью и т. д.

Но с таким наследством.

« уверен, программу 
«Жилье» нам не решить и 
к середине XXI века. По
этому считаю, что строи
тельным коллективам не
обходимо добиваться сво
его весомого представи
тельства в народных депу
татах СССР. Не важно — 
буду ли я, или другой. Но 
представитель строителей 
уральского региона, как 
самого отсталого в жилищ
ном строительстве по 
РСФСР (в третьем десят
ке], необходим, потому 
что назрела потребность 
кардинальных изменений и 
в строительном комплексе 
Свердловской области.

Поддерживаю и разде
ляю мысль о необходимо
сти перераспределения 
средств с оборонного, про
мышленного строительства 
на жилищное строительст
во и другие социальные 
нужды.

В ближайшее время не
обходим максимум уси
лий по созданию собствен
ной строительной индуст
риальной базы в области...

На конференции трудя
щихся ПСО «СДСК» были 
высказаны дельные, суще
ственные замечания по 
программе кандидата. Они 
касались строительства. А 
когда день спустя А. А. 
Захаров выступил еще в 
пяти коллективах города, 
которые выдвинули его 
своим кандидатом, Андрей 
Андреевич «взял на каран
даш» общественные запро
сы, включив в свою про 
грамму пункты по эколо
гии, в том числе в Сверд
ловске, арендному подря
ду, пенсионному обеспече
нию.

Пайн те р ес ов ал.ас ь:
— Что чаще всего спра

шивают на встречах?
— Хватит ли сил, прин

ципиальности отстаивать 
свою программу?

— Ну и ...?

— Отвечаю: меня выд
винул коллектив. И я не 
могу подвести людей...

ИЗ ПРОГРАММЫ КАН
ДИДАТА В НАРОДНЫЕ ДЕ
ПУТАТЫ:

Как каждого человека, 
меня волнует вопрос бес
помощности, неавторитет- 
ности наших местных Со
ветов в решении жизненно 
важных проблем, в том чи
сле благоустройства, ре
монта жилья, водоснабже
ния, соцкультбыта по ме
сту жительства. На сегодня 
вижу только один путь — 
дать местным Советам эко
номическую независимость. 
Побольше самостоятельно
сти им. За это стоит побо
роться.

И. АНИКИНА.

НА СНИМКЕ: два профессионала, мастера своего дела из СУ 15 брига 
дир комплексной бригады В. А. Парщикова и маляр А. В. Полякова из ком
плексной бригады Н. А. Захаровой готовят к сдаче дом № 7 ДМБ.^1Ыи»1ии1Шии1ШИиШиИиниШиШИ1иШ1ШН1ШШи1ШИН11ШШ1ИиНШННШНИ1иШ1Н1НН1 
I Окинем взором год прошедший =

1988 год для всех нас хоть и близкая, но все же история. Пришла 
| пора взглянуть на себя и на труды свои со стороны. Соотнести задуман- 
В ное — сделанному. Проанализировать причины неудач, чтобы не повто- 
Е рять их в дальнейшем.

Разговор об итогах выполнения производственного задания и социали
стических обязательств прошлого года по праву старшинства правильнее 
было бы начать с ПСО «СДСК». Но работа по их подведению еще не за-
кончена.

Поэтому отчет будут держать те, кто к нему уже готов. Первыми к вы
ступлению приглашены председатель профкома СУ-15 А. Г. Ванчугова и 
инженер по труду УПТК А. Ф. Шайбакова.

Цель
качество

Коллективом УПТК за год про
изведено полуфабрикатов и пере
работано материалов на 7 милли
онов 199 тысяч рублей, или 103 
процента к плану.

Производительность труда за 
этот срок выросла на 106 про
центов.

На сэкономленные за счет сни
жения нормативных потерь при 
переработке материалов 15 тысяч 
кв. метров обоев и 1,5 тысячи кв 
метров стекла можно отделать 
два шестнадцатнэтажных жилых 
дома.

Отличительной чертой 1988-го 
для управления стал настоящий 
заслон браку. Впервые в течение 
всего срока в лице отдела каче
ства действовал входной контроль 
на поступающие материалы. Под
робный отчет о его работе мы 
представим чуть позднее.

Единственный полностью невы
полненный пункт соцобязательств 
нашего коллектива — достичь 
экономического эффекта от вне
дрения рационализаторских пред
ложений в размере 20 тысяч руб
лей .

Победитель 
определен

На совете трудового коллекти
ва СУ-15 подведены итоги рабо
ты управления за IV квартал 
1988 года.

Победителем социалистичес
кого соревнования признана ком
плексная бригада Н. А. Захаро
вой. У нее максимаЛ'ьное количе
ство баллов. А выставлены они 
за выполнение плана строительно
монтажных работ на 112 процен
тов, хорошие оценки качества 
труда (за исключением одного 
«уда» штукатуров), своевремен
ную сдачу жилого дома 1Г в по
селке Синие Камни, за работу 
без травм, аварий, нарушений 
трудовой дисциплины и общест
венного порядка.

Не повлияло на решение и то, 
что коллективом не обеспечен 
ввод в строй почты в том же рай
оне города.

— Причем тут бригада Захаро
вой, — справедливо рассудил со
вет, — если монтажники сдали 
коробку намного позднее намечен
ного планом срока, а, управление 
не обеспечило своевременную по
ставку витражей. Пусть уж каж
дый получает по заслугам: спра
вился с заданием — почет тебе и 
премия, опоздал — пеняй на се
бя.
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* Партийная ЖИЗНЬ

От намеченного
не отступили

Совершенство ванне 
структуры объединения, 
образование новых под
разделении в ПСО 
«СДСК» не могло не за
тронуть жизнь уже су
ществующих и стабиль
ных коллективов, ведь и 
отсюда в том числе пере
ходят кадры на работу в 
новорожденные коллекти
вы. В таком положений, 
когда подразделение вы 
нуждено «поделиться» 
своими специалистами, 
сейчас оказалось и 
СУ-20. Слово секрета
рю парторганизации СУ 
20 В. А. Гурьеву.

Да, парторганиза
ция подразделения сей
час в сложном положе

нии. Несмотря на дав
ность существования, дав
ние традиции работы, 
она оказалась, образно 
говоря, в переходном пе
риоде. Из почти 60-ти 
коммунистов после пере
хода ряда специалистов в 
управления энергоснабже
ния, механизации в парт
организации осталось 37 
человек. А это, само со
бой разумеется. диктует 
всю дальнейшую работу. 
Правда, партбюро в об
новленном своем составе 
решило: от намеченных 
ранее планов не отсту
пать. А один из главных 
замыслов — создать ис
торию своей парторгани
зации. Коммунист Татья-

на Климова уже побссе- .зации: некогда раскачи- 
довала с ветеранами уп- ваться. надо перестраи 
равления они обеща ваться. как говорится, на 
ли сами подготовить и марше. Но в чем-то это и 
передать в красный уго- поможет. В частности, в 
лок свои мемуары-вос- идеологической работе, 
поминания. А красный Выбрали в коллективе I I 
.уголок мы сейчас, оформ- агитаторов. Во время 
ляем. выборной кампании они

«Больше внимания 6удут Работать на избира- 
комсомольской организа- тельном участке, нараоо- 
ции» -- это тоже было тают некоторый опыт, на- 
решением последнего от- выки агитаторской рабо
четно - выборного собра- ты' затем, надеемся, 
ния коммунистов. Реше- смрг>т уверенно, с отда
ние остается в силе, ведь чеи исполнять оогцест- 
и у комсомольской ор- веннь1е связанности аги- 
ганизации СУ-20 сейчас гат°Ра и на своем рабо- 
тоже — сложный период. ?РМ месте- на объектах. 
Из 40 членов ВЛКСМ в НаДеемся потому еще. 
управлении после кадро- чт0 в агитаторы стара- 
вой перестановки оста- лись выбрать добросове- 
лось около 20-ти. По- СТНЬ1Х. оолеющих за де- 
мочь комсомольцам на ло товарищей напри- 
этом этапе поручено чле- меР- монтажника С. Кис
ну партбюро Виталию ?,як°?а’ сварщика 
Александровичу Ерма- н- • динцева, монтажни- 
кову. ка В. Петухова.

Наш «переходный пе- Некоторую реорганиза- 
риод» совпал с ответст- цию претерпевает в этом 
венным моментом в жив- году у нас политическая 
ни^ страны — предвьгбор- учеба. Именно в эти дни 
ной кампанией. В чем-то решается, какой ей даль- 
это, конечно, и осложни- tue быть. «Исторический 
ет положение парторгани- уклон» нас больше не

устраивает Все сейчас 
грамотные, из многочис 
ленных публикаций в га
зетах. журналах. чер
пают исторической инфор 
нации более чем доста 
точно. А вот владения 
экономическим анализом 
нам явно -недостает По 
тому и попросили органе 
заторов учебы в нашей 
политсети дальше вести 
занятия с экономическим 
уклоном. Хотим обсу
дить, в частности, такие 
вопросы. как политика 
ценообразования, или 
почему на 71-м году су 
шествования Советской 
власти наша экономика 
оказалась в кризисном 
состоянии. Этот «эконо
мический взгляд» необ
ходим нам и чтобы вер
но оценивать прошлое и 
на будущее. Ведь в 1989 
году мы должны начать 
работать по чековой си
стеме, а это дело со
вершенно новое.

Словом, начало 1989 
года стало для парторга
низации СУ-20 перелом
ным, ответственным мо
ментом во многих смыс
лах.

* Наши юбиляры МОНТАЖНОМУ СУ-21 - ЧЕТВЕРТЬ ВЕКА!
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ПЕРВЫЕ 
ДВАДЦАТЬ 

ПЯТЬ

БОЕВОЕ ЯДРО 
КОЛЛЕКТИВА

ф
В СИСТеме политпросвещения

ПОПРОБУЕМ
ОЦЕНИТЬ 

ОБЪЕКТИВНО
Каких только вопросов кин выдвинут кандидатом 

не задают И, П. Толмаче- в народные депутаты Ка- 
ву> доценту кафедры ис- мышловским избиратель- 
то-рии КПСС Свердлов- ным территориальный^! 
ского архитектурного ин- округом, т. е. отдален- 
ститута, коммунисты ным. а не Свердловским, 
СУ-1 и СУ-15 во время '-центральным?
занятий партийной уче- — Когда же, наконец, 
бы. Вопросы эти чаще тот «бардак», что име- 
всего не вписываются не нуется строительной ин- 
только в тему данной дустрией, станет ею не на 
встречи, но и вообще вы- словах, а на деле?
ходят . за рамки обозна- Радоваться бы надо, 
ценного годичного курса что такие дотошные, за- 
обучения. меняющие любые мелочи

— Будет ли оглашать- и анализирующие все и 
с я смета расходов средств вся ДСКовские комму- 
КПСС? нисты. Буквально по Па-

Почему первый сек- стернаку — «Во всем 
ретарь Свердловского об- мне хочется дойти до са- 
кома партии Л. Ф. Бобы- мой сути...».

Только не чувствова
лось оптимизма ни в от
ветах слушателей и орга
низаторов учебы, ни в 
беседе с преподавателя
ми.

— Я всегда приходил 
и впредь буду являться 
на занятия с охотой (в 
случае несовпадения ра
бочих смен, разумеет
ся), — сказал Сергей 
Кисляков, монтажник 
бригады Е. Е. Белозер
ских из СУ-20. — Но не 
для того, чтобы прослу
шать лекции. В них, по 
сути, знакомо почти все. 
А чля того, чтобы разре
шить свои сомнения, 
восполнить свои пробелы.

В этом с Кисляковым 
были единодушны и сек
ретарь партбюро управ
ления В. А. Гурьев, и ин
женер ПТО Т. Н. Кли
мова.

— Контингент моло
дых коммунистов у нас— 
это вчерашние и сегод
няшние студенты выс
ших и средних учебных 
заведений. Курс истории 
партии у них в ближай
ших ячейках памяти. По

вторение пройденного, 
естественно, не вызыва
ет интереса, и лекции 
преподавателя архитек
турного института Н, А. 
Покровской воспринима
ются аудиторией холод
но, хотя исполнены на 
высоком профессиональ
ном уровне.

Констатируем. Читае
мый курс истории КПСС 
кардинально пока не из
менился. Да. новые фак
ты, оценки событий, исто
рических личностей име
ют место в изложении 
материала. И в целом, 
партийная учеба в СДС'К 
вышла в этом году на 
высокий профессиональ
ный уровень. Этот факт 
отмечают во всех подраз
делениях.

— «Голод» в знаниях 
существа и методов по
литики сталинских лет и 
периода застоя мы сегод
ня имеем возможность 
утолить периодикой. А 
суть экономических ры
чагов перестройки по га
зетным публикациям не 
всегда бывает понятна,— 
это тоже слова С. Кисля

кова, и как он утверж
дает, - общее мнение 
коммунистов СУ-20.

Партийная учеба 
думаю, не только у нар, 
в ДСК, не выполняет по
ка отводимой ей функ
ции подготовки комму
нистов к решению неот
ложных проблем дня.

Знание недостатков 
стройки и желание упо
рядочить ритм работы 
’гаснет втуне. Проявить 
свою активность, внести 
прогрессивные изменения 
в реальность коммунисты 
сегодня имеют возмож
ность разве что на сло
вах.

А Ленинская партий
ная школа во француз
ском пригороде Лонжю- 
мо за полгода воспитыва
ла крупных партийных 
лидеров. И давала слуша
телям не только основа
тельные теоретические 
знания по широкому 
спектру проблем полити
ческой и экономической 
жизни страны, но самое 
главное — навыки прак
тического действия для их 
воплощения в жизнь!

С 1965 года, пройдя до 
этого определенную тру
довую и. жизненную шко
лу, работает в Свердлов
ском ДСК Клавдия Ива
новна Берсенева.

Проявив склонность к 
инженерно ■ технической 
работе, постоянно обога
щая, и совершенствуя свои 
знания в теории и прак
тике строительства. она 
стала пользоваться уваже
нием коллег, и в 1977 го
ду ее назначают началь
ником технического отде
ла, а в 1980-м—главным 
технологом комбината,

К. И. Берсеневу отли
чают целеустремленность 
и настойчивость, делови
тость. активность в реше
нии трудовых проблем тех
нологии заводского и 
строительного производ 
ства.

Она осуществляет по
стоянные контакты ком
бината со многими науч
но ■ исследовательскими, 
проектно ■ конструктор
скими организациями, тех
ническими службами ТСО 
«Средуралстрой» и его 
подразделениями, активно 
способствует совершенст
вованию технологии в до
мостроении. снижению тру
доемкости и материалоем
кости комплекса, внесла 
большой личный 'вклад в 
организацию взаимодей
ствия с органами госпри- 
емки.

Высокие профессиональ
ные качества Клавдия 
Ивановна сочетает со 
скромностью, отзывчиво
стью. контактностью, за 
что в ТСО и объединении 
пользуется заслуженным 
авторитетом.

Коллектив управления 
ПСО.

«Приказом Главсред- 
уралстроя № 23 от 20 
января 1964 года — в 
целях дальнейшей спе
циализации в области 
крупнопанельного домо
строения — в составе 
треста КПД было органи
зовано специализирован
ное управление № 27. 
Оно стало заниматься вы
полнением работ по мон
тажу надземной части 
зданий из крупных желе
зобетонных панелей и 
конструкций — жилых 
домов и объектов соц
культбыта.

Сегодня специализиро
ванное управление стало 
коллективом. который 
способен решать боль
шие н сложные строитель
ные задачи. За 25 лет уп
равления на его счету 
9884 условных этажа 
или, иными словами, бо
лее 4860 тыс. кв. мет
ров площади, 114218 ус
ловных квартир. (Для 
сравнения приведу факт: 
до 1917 года Екатерин
бург имел всего 790 тыс. 
кв. метров жилой площа
ди, причем это было 
жилье без водопровода, 
централизованного тепла, 
газа). Силами строите
лей СУ-27 за годы его 
существования смонти
ровано 2 школы, 7 дет
ских садов, свыше 60 
объектов торговли и бы
та. Не только свердлов
чане, но и жители горо
дов области (Березовско
го, (Ирбита, Сысерти, 
Верхней Пышмы, Камыш
лова и т. д.) справили 
новоселья в домах, смон
тированных управлением.

СУ-27 первым в об
ласти освоило монтаж 
12 этажных домов серин 
1 468БМ-17Э, а затем 
16-этажек — серии 
121-141-Э317 и 9- 
этажных домов серии 
141-СВ. Силами управле-

ния в 1973 году был про 
веден эксперименталь 
нын скоростной монтаж 
60-квартирных домов 
за 5 суток и за 56 часов. 
Цель была —• исследо
вать возможности строи
тельства на стадии мон
тажа зданий. И она бы 
ла достигнута. В те дни 
строители СУ-27 проде
монстрировали поразив
шие многих темпы мон
тажа, оптимальные прин
ципы его организации.

За успехи в труде бо
лее 60 работников управ
ления награждены прави
тельственными награда
ми. В том числе: брига
дир М. М. Михайлов — 
орденами Ленина, Ок 
тябрьской Революции, 
Трудового Красного Зна
мени, медалями; сварщик 
В. Е. Толстов — орденом 
Трудового Красного Зна
мени, медалями; Н. В. 
Муртаков (сейчас на пен
сии) — орденами Трудо 
вой Славы II и III степе
ней. медалями; бригади
ры Г. Халитов и А. Бе
ляев — орденами Трудо
вой Славы III степени, 
медалями.

В преддверии нашего 
юбилея хочется выразить 
сердечную благодарность 
всем коллективам, всем 
рабочим и инженерно- 
техническим работникам 
СУ, которые вносили и 
вносят весомый вклад в 
укрепление н развитие 
нашего управления, ока
зывают практическую по
мощь в решении важней
шей государственной за
дачи — выполнении про
граммы «Жилье». Креп
кого здоровья, счастья; 
благополучия в труде и 
личной жизни—всем ра
бочим и служащим уп
равления, а также их 
семьям.

Н. СПИЦЫН, 
начальник СУ-27.

л Г ЛЕТ со дня соз- 
/ П дания коллекти-
•»V ва... Много это 

или мало? Для партий
ной организации, ее ро
ста, формирования ее ря
дов — срок достаточный. 
Четверть века назад парт
организация насчитывала 
всего несколько человек. 
Сегодня в составе партий
ной организации нашего 
управления 47 коммуни
стов и один кандидат в 
члены КПСС, т. е. каж
дый 7-й работающий в 
коллективе управления— 
член КПСС.

Во всех бригадах соз
даны и работают под ру
ководством опытных, с 
большим партийным ста
жем коммунистов партий
ные группы. Каждый 
коммунист имеет партий
ное поручение. Приме
ром в партийной органи
зации служат коммуни
сты Е. М. Косарев, В. Е. 
Толстов, А. В. Истомин, 
В. Б. Загребнев, М. М. 
Михайлов, В. А. Исаев, 
В. Л. Кардаков.

Ряд коммунистов уп
равления успешно работа
ет на общественных на
чалах в таких организа

циях, как областной ко
митет профсоюзов, обла
стной комитет комсомо
ла, Кировский райком 
КПСС. В работе XVIII 
съезда профсоюзов уча
ствовал представитель на 
шей партийной организа 
ции. При выполнении ра
зовых поручений цент
ральных органов пар
тии коммунисты нашей 
парторганизации высоко 
держат ее честь и досто
инство. Так было в пе
риод Чернобыльской эпо 
пей, так продолжается и 
в последующие годы, ко 
гда коммунисты постоян
но участвуют в борьбе за 
урожай.

Над какими вопросами 
работает партийная орга
низация, ее партийное 
бюро сегодня? В поле 
зрения коммунистов по
стоянно находятся вопро- 
сь( контроля за хозяйст
венной деятельностью 
администрации. Огромное 
значение придается рабо
те в новых экономиче 
ских условиях, в услови 
ях перестройки, гласно
сти, демократизации. За
ботой коммунистов управ
ления является укрепле

нне партийных рядов, по
литическое воспитание 
коммунистов. Ежегодно 
коммунисты пополняют 
свои знания в системе 
партийного, комсомоль
ского просвещения н эко
номического образования.

Говоря об юбилее пар
тийной организации, 
нельзя не сказать о тех, 
кто стоял у истоков ее 
формирования. Это быв
шие секретари партийно
го бюро коммунисты Ва
силий Трофимович Сте

паненко, Виктор Ивано 
внч Катаев. Ежедневным 
кропотливым, самоотвер
женным трудом они соз
дали боевое, мобильное 
ядро «коллектива пар
тийную организацию, 
большое им за это пар
тийное спасибо.

Ю. КАРГАПОЛОВ, 
секретарь партбюро

СУ-27.

НА СНИМКЕ: монтаж
ник коммунист Е. М. Ко
сарев.

...А кругом дома-красавцы
Общеизвестно: в юби

лейные дни принято гово
рить хорошие слова. Но 
как же не сказать их, ес
ли едешь или идешь по 
городу, а кругом до- 
ма-красавцы, сделанные 
нашими руками! Гордость 
за наших люден — му
жественных, сильных 
наполняет сердце.

А все ли делается для 
того, чтобы нм, строите
лям, хорошо работалось? 
Я думаю, что здесь есть о 
чем подумать каждому. 
Скажу о наших рабо
чих — монтажниках и 
сварщиках. В каких тя

желейших условиях они 
порой трудятся! Холод, 
мороз, ветер, постоянные 
сквозняки... Мало того, 
что вечный дефицит — 
столярка, но еще к то
му же сплошь и рядом 
монтаж идет вообще без 
«ячейки». Люди болеют, 
частые профессиональ
ные заболевания — ра
дикулит, бронхит. Никак 
ие решается вопрос с ос
вещением монтажного го
ризонта в вечернее и ноч
ное время: нет кабеля, 
нет прожекторов. Свар 
щикам нужны соответст
вующие их работе костю

мы, щитки. Как бы хоте
лось, чтобы в объедине
нии повернулись, нако
нец. лицом к монтажни
кам, их нуждам, а не ста
вили бы их во второй ряд 
после генподрядчиков...

В нашем управлении 
работает здоровый, креп
кий коллектив, и если все 
же устранить те недостат
ки, которые я перечисли
ла, монтажники будут 
работать с еще ' большей 
отдачей и лучшим каче
ством.

В коллективе работает 
более 20 человек, кото-
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рые, так сказать, имеют 
преимущественное право 
на звание юбиляров, 
инн — ровесники управ
ления. И, конечно, честь 
и слава таким, как М. М. 
Михайлов, Н. В. Мурта 
кюв, В. А. Исаев, В. Г. Ку- 
роптев, М. А. Узев, М. Н. 
Ельцин, А. А. Пилипен
ко, В.. Е. Толстов.

Поздравляю весь кол
лектив управления с юби
леем. Здоровья всем, 
творческих успехов, бла
гополучия!

Л. ИВАНОВА, 
председатель 

профкома СУ-27.

* Партии рядовые бойцы iimniimiiiimi

«Беспартийным себя не помню...»
— Старуха шестидесяти 

лет, — сердито произно
сит вслух Домна Данилов
на, просматривая почту 
дня. — Это я-то старуха?!

Она молодецки подпира
ет рукой бок и презри
тельно зыркает из-под 
линз очков в сторону не
видимого собеседника.

По-прежнему считают се
бя молодыми супруги Бар
мины, хотя совсем недавно 
Михаил Александрович от
метил свое семидесятиле
тие. И физические немощи 
нет-нет да и дают себя 
знать.

А цепкая память точно 
выхватывает имена людей, 
повстречавшихся на жиз
ненном пути, детали, даты. 
И лишь иногда, запнувшись, 
он обращается за помощью 
к жене.

Вот он в числе бывших 
сокурсников Свердловского 
строительного училища тре
ста «Востокспецстрой», уже 
не как староста, а как бри
гадир едет в Краснокамск 
на фабрику Гознака.

Назвать Краснокамск го
родом в нашем сегодняш
нем понимании можно чи
сто условно — главной его 
достопримечатель н о с г ь ю 
было единственное кирпи

чное здание кинотеатра 
«Москва».

Начало самостоятельной 
жизни. Может быть, имен
но поэтому все три меся
ца, что он там провел, на
стилая полы и облицовы
вая стены, видятся особен
но четко. Стоит только за
крыть глаза, и вот она, его 
первая стройка.

Людей — что муравьев 
в муравейнике. Тогда даже 
невеликие предприятия 
возводила вся страна. На 
земляных работах — каза
хи. Инженеры и высоко
квалифицированные рабо
чие по преимуществу нем
цы. Выделялись они среди 
наших не только знаниями, 
умениями, но и культурой.

— Для чего на их ком
бинезонах столько карма
нов, — удивлялся Михаил. 
Вскоре получил ответ, и 
стал он для него уроком 
на всю жизнь.

Выполнив операцию, не
мецкий рабочий извлекает 
из одного кармана ветошь, 
тщательно протирает руки. 
Выбрасывает замасленную 
тряпку. В другом — наго
тове другая, чтобы снять 
остатки грязи. А работаю
щий по соседству, часто 
даже в паре с ним наш со- 

от еч ес твен н ик ра з м аз ы в а е т 
масло по бокам и животу 
спецовки.

Все было в новинку: на 
американские экск а в ат о р ы 
или на наши, еще паровые, 
смотрели, как на диковин
ку. Не считали за труд на 
своем горбу поднимать на 
четвертый этаж цемент или 
плитку. Настрой был бое
вой. Хотя подъемник имел
ся. Правда, один на строй
ку.

Но качество было превы
ше всего На него работа
ли не за страх, а за со
весть. И как утверждает 
Бармин, сегодняшнюю ра
боту, тогда, в конце трид
цатых, не приняли бы.

На пуск фабрики приез
жал нарком финансов 
СССР Гринько, вручал не
мецким специалистам ор
дена.

Частичка труда Бармина 
вложена и в корпуса пер
вой Свердловской клини
ческой больницы, что на 
Большакова, которая воз
водилась в 1937—1939 го
дах и была самой крупной 
по тем временам от Урала 
до Камчатки.

А в Кемерово до сих 
пор выдают продукцию 
стране азотнотуковый и хи- 
мический комбинаты, где 
тоже успела потрудиться 
его бригада, правда, к то
му времени несколько по
редевшая.

Это то, что он успел сде
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лать до службы в армии. 
Призывным возрас/ом в то 
время были 22 года. А а 
1939-м «планка» была пони
жена до 20.

К тому времени Михаил 
успел закончить клуб про
тивовоздушной химической 
обороны. Находился на по
лувоенном положении в ка
честве инструктора ПВХО 
на допризывном пункте. 
Поступил в аэроклуб, су
дя по всему, просто на вол 
не популярности летного 
дела среди молодежи тех 
лет, не имея к нему насто
ящей тяги. И вскоре пере
стал посещать занятия.

— Получилось букваль
но: не хочу учиться, а хочу 
жениться, — смеется Ми
хаил Александрович, — 
влюбился, чего скрывать. 
Да нет, не в нее, — пере
хватывая мой взгляд в 
сторону Домны Даниловны, 
упреждает новый вопрос 
Михаил Александрович. — 
С ней мы повстречались 
уже позднее. На Дальнем 
Востоке.

Так и попал он в тот пер
вый призыв двадцатилет- 
них. Были в нем сплошь 
комсомольцы, да к тому 
же горожане — грамотный 
народ требовался совет
скому флоту.

— Почему морской флот? 
Жили не! берегу Шарташа, 
оттого виделось впереди 
море.

— Не захотел служить в
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воздушном флоте, послу
жишь в морском, — заве
рил военком. И слово свое 
сдержал. В мае колесе во
инского эшелона, пассажи
ром которого был и Бар
мин, застучали в сторону 
Тихого Великого. Где-то на 
промежуточной станции но
вобранцам зачитали приказ 
о продлении срока службы 
на флоте до пяти лет. Этот 
факт не омрачил радостно
го ожидания перемен. Ка
залось — впереди веч
ность, а через пять годков 
он опять займется необхо
димейшим дл« страны де
лом — стройкой.

Но судьбе было угодно 
распорядиться иначе. Во- 
енночморская служба рас
тянулась на 17 лет. Возвра
тился Бармин а Сверд
ловск уже не один, а с же
ной и тремя детьми. И 
возвращение было продик
товано не столько собст
венной волей, сколько об
стоятельствами, от него не 
зависящимии

Михаил Александрович 
протягивает несколько по
желтевших снимков. Сов
сем юный матрос-призыв
ник, форма ловко охваты
вает ладную фигуру. Бра
вый старшина II статьи. 
Посолидневший старший 
лейтенант. А вот рядом с 
Барминым девушка в мор
ской форменной шинели. 
Это Домна Даниловна, ко
торую на Дальний Восток 

из Белоруссии привела 
война.

Познакомила и подружи
ла будущих супругов об
щественная работа: оба 
были в своих подразделе
ниях политгрупповодами. 
Теми, кого мы нынче на
зываем политинформатора
ми.

Они и сегодня а курсе 
важнейших событий, про
исходящих в нашей стране 
и в мире. У каждого своя 
оценка, свой взгляд на ве
щи. Во многом сходный, в 
чем-то — разный.

...Владивосток встретил 
ЗО-тысячный отряд ду- 
ховым оркестром, искрен
ней радостью и отцовской 
заботой.

— Откуда она, дедовщи
на, —• никак не могут по
нять Бармины. В их годы 
все было наоборот. Ни о 
каком понукании или эк
сплуатации и в мыслях ни 
у кого не было. Молодняк 
сразу брали под опеку бы
валые матросы. Кок ста
рался накормить посытнее. 
Ну, а за добро платить мо
жно только той же моне 
той.

ВМФ перед войной ин
тенсивно переоснащался. 
Пришла магнитно-индукци
онная технике. Стал остро 
ощутим недостаток обра
зования у рядового, да и 
у офицерского состава то
же. Для многих высшую 
школу, наделяющую челове-

мит1М1Н11П1итпиа11п»1и

ка профессиональными зна
ниями, заменило участие в 
подготовке и проведении 
революции. Чтобы помочь 
компенсировать этот недо
статок, комсомольский на
бор, в составе которого 
прибыл Бармин, организу
ет предметные кружки. 
Занятия русского язьжа 
закреп,или за ним.

— После объявления о 
нападении фашистской Гер
мании на Советский Союз, 
три месяца работали днем 
и ночью. Прикорнешь пря
мо на рабочем месте на 
пару часов, и опять за де
ло. В кратчайшие сроки на
до было поставить мины, 
чтобы оградить берег от 
высадки десанта и на ар
тиллерийский вьктрел не 
подпустить вражеский ко
рабль, — рассказывает 
Бармин.

В море он выходил ред
ко, потому что специаль
ное ь минера имеет и свои 
подспециальност.и. Его обя
занность — вооружать 
мины, поставить взрывное 
и предохранительное при
способления.

Казалось бы, в те тре
вожные, трудные, до отка
за заполнен,нью работой 
дни не было места пово
дам для шуток. Но казусы 
случались. И слава богу, 
потому что они позволяли 
расслабиться, снять посто
янное напряжение, нести 
которое ни одному чело-
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веку не под силу.
— Сидит он, обхватив 

ногами минную вешку. А 
полушубок 'вокруг него 
как парашют, — начало ис
тории о том, как вывалился 
за борт боцман, за Барми
ным, а последнюю точку в 
нем ставит Домна Дани
ловна. Оба и сегодня улы
баются, ‘ вспоминая ее. 
Правда, в то время, когда 
на борту «Разящего», обна
ружили пропажу боцмана, 
было не до смеха. Ночь, 
видимость ограниченная. 
Возможность маневра то
же. После того как сбро^ 
сил с себя все мокрое, 
вместе со всеми веселился 
и «нарушитель спокойст- 
'вия».

— Беспартийным себя 
не помню. В 1936-м был де- 
легатом областной комсо
мольской конференции. В 
1943-м стал членом ВКП(б). 
Комиссар части назна
чил парторгом части, т. в. 
секретарем парторганиза
ции. Им я оставался до 
конца войны. Да и потом, 
«на гражданке», меня как- 
то быстро «вычислили», не 
заглядывая в документы и 
анкеты, избирали на пар
тийную и профсоюзную ра
боту.

Демобилизоваться после 
победы не удалось. Воп
рос командование поста
вило ребром:

— Или партбилет на 
стол, или учеба на офице/р-

ских курсах.
Хоть его «половина» 

сопротивлялась как могла 
такой перспективе, выбора 
не было. Через 18 месяцев 
я стал младшим лейтенан
том и прослужил до выхо
да хрущевского постанов
ления о сокращении чис
ленности вооруженных сил 
на 1 миллион 200 тысяч че
ловек.

И опять выбора у Бар
миных не было. Семья из 
пяти человек оказалась по
просту на улице. В 37 лет 
главе семейства приходи
лось начинать с начала.

До сих пор жизнь во 
многом решала за него. 
И вот Бармин сам прини
мает непростое для зрело
го человека, решение: 
став мастером СУ-1 и ощу
тив недостаток знаний, он 
становится студентом днев
ного отделения строитель
ного техникума.

Новоиспеченным специа
листом вливается в недав
но организованное СУ-20. 
И вправду, его «примети
ли» и избрали секретарем 
парторганизации.

Сплачивать и дисципли
нировать новый коллектив 
было не просто. Отстра
ненные от работы за 
пьянку рабочие нашли спо
соб отомстить «обидчи
ку» — сожгли единствен
ный экземпляр журнала 
производства работ.

И все-таки к людям
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«ключ,ик» он умел подби
рать Избирали его бес
сменно секретарем комму
нисты управления с 1967 
по 1975 год. А в послед 
ний доверили совместить 
эту должность с обязанно
стями председателя пост- 
ройкома.

— Знаете, что является 
лучшим подтверждением 
правильного выбора ком
мунистов? Толпящийся в 
кабинете секретаря народ. 
Люди идут сюда не только 
за решением своих проб
лем, но и просто пооб
щаться. Поделиться ново
стями, посоветоваться.

Для Бармина классиче
ским примером партийного 
лидера стал давний секре
тарь парткома ДСК Е. Ан
туфьев, которого он бес
конечно уважал и на ко
торого хотел быть похо
жим.

Высятся многоэтажки на 
Бардина, Белореченской, 
Волгоградской. Стали стро
ителями двое сыновей, 
дочь. Пройдет несколько 
лет, и, окончив железнодо
рожный Институт, к армии 
строителей примкнет вну
чка.

И 'все это — реальный 
итог Михаила Александро
вича Бармина, коль уж 
принято вести счет сделан
ному в юбилейные дни.

Г. НЕВОЛИНА.
НА СНИМКЕ: М. А. Бар

мин.
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Французский изобрета- 
гель Дагер первым в ми
ре продемонстрировал сво
им соотечественникам — 
художникам, ученым — 
изображения, полученные 
на серебряных пластин
ках. В числе прочих были 
снимки Лувра, Собора Па
рижской богоматери, на
бережной Сены, мастер
ской художника.

Это было в январе 
1839 года. 150 лет назад...

МЫСЛИ ОБ ИСКУССТВЕ 
ФОТОГРАФИИ

Фотографией для начала 
может заняться каждый, а 
первые результаты всегда 
вызывают восторг. В даль
нейшем каждый сам опре
делит потолок своего твор
ческого роста, но почти 
никто не испытывает чув
ства разочарования от 
встречи с фотографией и 
от своих достижений в ней.

Чтобы понять фотогра
фию, нужно подходить к 
ней как к встрече физиче
ской реальности мира с 
творческим воображением 
человека, видеть в ней не 
просто отражение реаль
ности в психике, но и не
кую неограниченную об
ласть, где встречаются два 
творческих начала — Мир 
и Человек, встречаются как 
два равноправных сопер
ника и сотрудника, обла
дающих разными средства
ми.

* * *
Впервые за многие ты

сячелетия появилось сред
ство, независимое от вооб
ражения и памяти челове
ка, средство, которое ста
ло памятью человеческой 
культуры... Подобно сло
ву, фотография становится 
универсальным «языком» 
современности, участвуя в 
разных формах коммуни
кации — от повседневной 
информации до сложных 
форм творчества.

В. ХОЛОСТЫХ, 
один ' из авторов 

выставки 
«Фотографический 

калейдоскоп». 
(Из реферата].

* К 150-ЛеТИЮ фотографии

Лаборатория - для начинающих, «ринг» - для мастеров
Значительным явлени

ем культурной жизни на
шего города стала фото
выставка, посвященная 
,150-летию фотографии. 
Она открыта в зале экс
периментального художе
ственного центра (пр. Ле
нина, 11). В экспози
ции — более 300 ра
бот самых разных жан
ров. Их авторы — не
сколько десятков фото
журналистов, фотохудож
ников, любителей.

«Фотографический ка
лейдоскоп» — так назва
ли выставку ее организа
торы Сергей Щекотов и 
Владимир Холостых. На
звали справедливо — 
экспозиция отличается от 
привычных не только 
масштабностью: она не 
скована никакими тема
тическими рамками. Вы
ставка многожанровая, 
во многом неожиданная 
и этим интересна широ
кому зрителю. Здесь и 
фотофантазии, и пейзаж, 
и портрет, а в разделе 
«Шедевры мирового фо
тоискусства» представле
но творчество известных 
мастеров зарубежных 

стран. Настоящая «изю
минка» этого раздела 
коллажи из материалов 
современной зарубежной 
фотографии.

Один из разделов вы
ставки — творчество 
юных фотографов из раз
ных школ Свердловска. 
Их работы радуют непо
средственностью детского 
восприятия мира. лю
бовью к природе, вни
манием к «братьям на
шим меньшим».

По мнению многочис
ленных посетителей, вы
ставка удалась. Это в 
какой-то степени и лабо
ратория для начинаю
щих, и «ринг» — воз
можность сравниться 
друг с другом маститым 
лидерам, мастерам та
ким, как В. Холостых, 
В. Степанов, А. Грахов, 
Е. Бирюков, В. Ветлу
гин. В. Коробицын, 
А. Смирнов, С. Новиков, 
В. Казаков, Н. Кирьянов, 
С. Фоминых и многие 
другие.

Что же отличает саму 
«именинницу» — совре
менную фотографию? 
Остроумие. талант авто

ров, находчивость, техни
ческое совершенство, без
упречность формы. Зна
чительно расширилось по
ле, с которого фотограф 
собирает богатую жатву 
своего урожая - эстети
ческого воздействия. Фо
тография проникает в са 
мые разные области жиз
ни. науки, техники, дает 
неожиданные плоды...

Огромный интерес
представляют работы
публицистического, остро
социального и проблем
ного характера. Они не
одинаковы по силе об
разности, совершенству 
и разнообразию применяе
мой техники, но все вме
сте они призывают и 
и убеждают, заставляют 
думать и вспоминать, 
грустить и смеяться. 
Ведь именно в этом — 
настоящее проявление 
искусства. и фотогра
фия - его достойная 
представительница.

Невозможно остаться 
равнодушным к творчест
ву Евгения Бирюкова, 
которое представлено ра
ботами из серии «По
пранная красота». Забо

той и любовью к родному 
краю, к его истории, к 
памятникам архитектуры 
и старины, которых мы 
лишаемся часто нелепо 
бессмысленно. этими 
чувствами проникнута се
рия. А его «Ультима
тум» — своеобразный и 
выразительный протест 
против искаженного, 
уродливого -лица Земли.

Заметны в экспозиции 
и разделы портрета, пей
зажа. Это фотографии- 
образы. яркие и смелые, 
снятые —- «выписан
ные» - тепло, живо с 
любовью. В их числе — 
серия портретных работ 
С. Новикова, А. Смирно
ва, В. Коробицына. По
этичны и нежны пейзажи 
В. Холостых «Лесной ру
чей». «Из жизни дере
ва». «Заброшенный карь
ер», «Оттепель».

Неоднозначные мнения, 
даже споры вызывает в 
фотоэкспозиции обна
женная натура. Впрочем, 
как и выставка в целом, 
это необычная выставка. 
Именно такая — она 
впервые, она должна про
ложить дорогу другим.

В один из дней работы 
фотовыставки участники 
и организаторы пригла
сили всех желающих 
принять участие в твор
ческой . встрече, в обсуж
дении представленных ра
бот. Здесь же. на выстав
ке, можно было приоб
рести понравившиеся 
снимки, сделав предвари 
тельную заявку в журна
ле. Словом, многие сверд
ловчане и гости, города 
.получили прекрасную 
возможност ь сон рикос - 
нуться еще с одной твор
ческой гранью, понять и 
почувствовать сопричаст
ность фотографии искус
ству, поверить в рожде
ние новой музы — музы 
Фотографии. А сейчас, в 
эти дни, в экспозиции от
бираются 40 лучших фо 
торабот для следующей 
выставки — в ДК им. 
Горького, на базе которо
го и существует област
ное любительское объеди
нение «Фотоискусство».

Н. ГОРБАЧЕВА.
НА СНИМКАХ: из се 

рии «Оттепель».
Фото В. Холостых.

* 27 января — Бажовский
«Надо родиться на 
Урале и прожить столь
ко лет, чтобы так его 
знать и так любить
его. В самом деле, раз
ве не любя можно соз
дать такую волшебную 
«Малахитовую шка

тулку»? Павел Петро
вич — сверкающий са
моцвет Урала».

Е. ПЕРМЯК.
Сегодня в Свердловске 

проводится общегородской 
Бажовский праздник, пос
вященный 110-й годов
щине со дня рождения 
Павла Петровича Бажо
ва. Библиотека ПСО 
«СДСК» приглашает сво
их читателей на выстав
ку-просмотр «Уральский 
волшебник», где представ
лены разные издания про
изведений П. П. Бажова, 
а также монографии, пос
вященные жизни и твор

* Пригласительный билет ДЛЯ строителейапишитлнмтнттиштн^
27 января — к 110-ле- 

тию со дня рождения 
П. П. Бажова. Тематиче
ский утренник «Сказоч
ник Гумешевского рудни
ка*.

ДК им. Горького. Из- 
ча о в 14.00.

28 января — цветной 
художественный фипьм 
«Заклятие долины змей».

Большой зал ДК. Се
ансы: 12, 14, 16, 18, 20, 
21.40.

СВЕРКАЮЩИЙ САМОЦВЕТ УРАЛА
честву писателя, воспоми
нания о нем.

«Работа — она штука 
долговековая. Человек ум
рет, а дело его останет
ся», Слова эти, сказан
ные П. П. Бажовым, от
носятся прежде всего к 
нему самому. С раннего 
детства его покоряли ве
личие родного Урала, его 
«медные горы». Он пора
жался несравненной кра
соте малахита, неожидан
ными самородками благо
родных металлов, откры
тыми в тайниках приро
ды. Но еще больше • Ба
жов восхищался работ
ным человеком своего 
края: горщиком, старате
лем и, конечно, мастеро
вым-умельцем, в золотых

29 ^января — клуб 
«Наш сад». Тема: «Зем
ляника на вашем участ
ке».

Малый зал ДК. Начало 
в '8.00.

29 января — день се
мейного отдыха.

ДК им. Горького. На 
ча»о в 11.00.

29 января — дискоте
ка.

ДК. Большой зал. На
чало в 20.00. 

руках которого рожда
лись каменные цветы, ог
нем зажигались самоцве
ты.

Издание книги воспо
минаний «Мастер, муд
рец, сказочник» (М., 1979) 
было приурочено к столе
тию со дня рождения 
П. П. Бажова. Поэты 
(Л. Татьяничева, А. Сур
ков), прозаики (А. Кара
ваева, Ф. Гладков, Е, Пер
мяк, Б. Полевой), крити
ки (Л. Скорино), а также 
многие друзья и родные 
П. П. Бажова воссоздают 
человечески притягатель
ный образ выдающегося 
художника, увековечив
шего своим живым сло
вом красоту души ураль
ских мастеров. Читатели

31 января — клуб 
культурного досуга. Ве
чер-встреча с артистами 
ТЮЗа.

Для рабочей молодежи. 
Общежитие Кв 2. Начало 
в 19.30,

31 января — клуб «Хо
зяюшка». Тема: «У ре
бенка лень рождения» 
(советы, консультации),

Для рабочей молодежи. 
Общежитие № 1. Начало 
в 19.30. 

узнают об участии Бажо
ва в гражданской войне, 
о его работе в газете, в 
Уральском областном из
дательстве, на посту сек
ретаря Свердловского от
деления Союза писателей. 
Кроме того, совершат у в 
лекательное путешествие 
по бажовским местам, ко
торые стали родиной мно
гих сказов,

Первая литературовед 
ческая статья, посвящен
ная произведениям П. П. 
Бажова, была написана 
М. Батиным еще при жиз
ни писателя. С тех пор 
более 30 лет авто.р зани
мался изучением творче
ства уральского сказоч
ника.

Фотоальбом И. Н. Тю- 
фякова «Павел Петрович 
Бажов» ' (Свердловск, 
1979) наряду с фотогра
фиями, сделанными авто
ром, включает фотокопии 
снимков и документов из 
архива семьи писателя, 
фондов музеев. И. Н. Тю
фяков был постоянным 
спутником на различных 
встречах с избирателями, 
писателями, молодежью, 
не раз сопровождал писа
теля в поездках по обла
сти, бывал у него дома. 
«Фотографировать Бажо
ва было легко, не прихо

дилась выдумывать ниче
го искусственного. Он 
был хорош в своей типи
чно бажовской позе» - 
вспоминает фотограф,

Прекрасно наследство 
Бажова добрая память 
о нем и сказы, которые 
живут и еще долго будут 
жить. Шелестят живые 
страницы бажовских книг. 
Книги его печатались и 
печатаются миллионными 
тиражами. Загляните в 
них, почитайте их своим 
детям, и вы получите ис
тинное наслаждение. 
Д. Бедный назвал «Мала
хитовую шкатулку» вол
шебной книгой: «Богатст
во содержания сказов, 
многообразие и красота 
образов поразительные. 
Сколько тут великолеп
ной добычи для мастеров 
резца и кисти: для драмы, 
оперы и балета, а про ки
но и говорить не оста
лось». А вот как написа
ла о своем земляке поэ
тесса Е. Хоринская:

«И будут были 
жить веками

В чудесном малахите 
строк,

И не поблекнет, 
не завянет 

Волшебный 
каменный цветок».

С. ЛАРИОНОВА, 
библиограф 
библиотеки

ДСК.

Где купить кофе?
в прошлом году мне 

редко удавалось купить ко
фе в магазине. Не будет 
ли хуже а »том! Ведь, го
ворят, в Бразилии была за
суха.

А. Саруев, Оренбург.
Читателю отвечает заме

ститель начальника Глав- 
продторга Министерства 
торговли СССР С. В. Во
робьев:

Считаю, что положение с 
продажей кофе в этом го
ду улучшится. В 1988 г. мы 
продали населению около 
30 тыс. томи. Планируем в 
этом году поставить в тор
говую сеть 35 тыс. тенн. К 
тому же с 1 февраля зап
рещен вывоз этого продук
та из нашей страны.

Ликвидируем ли мы де
фицит на кофе? Утверж
дать не берусь. Хотя для 
сравнения приведу данные 
за 1985 год, когда спрос в 
основном у до в лет вор я лея. 
Мы продали тогда 24 тыс. 
тонн кофе. Однако в связи 
с ростом его потребления, 
с массовым открытием ка
фетериев, кафе и других 
предприятий общепита 
спрос на кофе резко воз
рос, что и создало дефи
цит на этот продукт.

(«Аргументы и факты», 
№ 2, 1989 г.|.
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